

NOTICIAS NACIONAL

CON UNA PROBABLE CRISIS DE GOBIERNO, AL FONDO

HA COMENZADO EL «OTOÑO CALIENTE» AL PARECER, LOS ULTRAS PREPARAN UNA FUERTE OFENSIVA CONTRA EL GABINETE SUAREZ

MADRID

Puntualmente ha comenzado el otoño climatológico, político y laboral. Las lluvias y el frío, en Madrid, han acabado con el verano. El proyecto de ley de Reforma Política y la sustitución del vicepresidente para Asuntos de la Defensa ha dado fin al descanso político. Las huelgas de Correos, del metal en Sabadell y La Coruña, y de la construcción en Burgos, León y La Coruña, han abierto el «toño caliente». No se puede pedir más perfección y rapidez «meteorológica».

Estamos en plena crisis de Gobierno. El cambio del vicepresidente debe interpretarse así, como una crisis política cuyo alcance es hoy por hoy casi imposible de predecir, pero que de complicarse puede incluso alcanzar al propio presidente del Gobierno, sobre todo si la reacción del dimitido teniente general Santiago y Díaz de Mendivil alcanza un eco importante en los otros ministros militares y hasta en los sectores políticos más ultras.

La situación, en estos momentos, es que el ministro dimitido habría escrito una carta a varios compañeros de armas donde manifestaría su desacuerdo con el ministro de Relaciones Sindicales, ya que su proyecto de reforma sindical, con la legalización de las CC.OO., introduciría de hecho en el campo de la legalidad al Partido Comunista, en contra del acuerdo tomado por el Gobierno y los militares en la preparación del proyecto de que por ahora no habría legalización posible de los comunistas.

Según ven aquí los observadores políticos, los ministros de la Marina, Pita da Veiga, y del Ejército Álvarez Arenas, estarían más cercanos a la postura del vicepresidente dimitido,

lo cual podría producir una crisis de Gobierno de una amplitud aún no previsible. En principio, se habla de que el primer dimitido sería el ministro de Relaciones Sindicales, De la Mata, único ministro que ha tenido contacto directo con comunistas en su reunión con miembros de las Comisiones Obreras. De ocurrir esta dimisión, seguramente seguirían otras como la del ministro de Obras Públicas, Galvo Sotelo, la del ministro de Información y Turismo, Reguera, y posiblemente también la del Secretario General del Movimiento, García López.

Pero la duda es si, a pesar de todas estas dimisiones, el presidente Suárez podría aguantar, él mismo, una ofensiva conjunta de los ministros militares y de los sectores más inmovilistas: Girón, Oriol, etc., que paradójicamente fueron los que le eligieron para suceder del presidente Arias Navarro. Una vez más, la sola sospecha de que Organización Sindical, uno de los pilares del Movimiento del 18 de Julio, podría ser desbarbolada ha creado graves problemas entre los propios herederos del franquismo. El mismo ex presidente Arias tuvo que soportar uno de los más duros ataques de los

mismos sectores a causa del proyecto de reforma sindical que Martín Villa, que fue lo primero que se archivó al ser nombrado presidente Adolfo Suárez.

Lo que ocurre en definitiva es que se está demostrando que cuando la reforma política toca cuestiones concretas, que significan o pueden significar destrucción o merma de alguna institución franquista importante, todo se viene abajo aparatosamente. Y los mismos que han venido aprobando manobras políticas como la amnistía, o las conversaciones con líderes de la oposición negociadora, se resisten violentamente a que sea movida ni una piedra de las instituciones franquistas.

EL OTOÑO LABORAL

Y por si fuera poco, los problemas laborales no dan ninguna tregua ni ningún respiro a los problemas políticos. Primero, fue la huelga general que se desató en el País Vasco tras la muerte por la Guardia Civil de un joven en Fuenterrabía, que ha producido pérdidas del orden de los 3.000 millones de pesetas, y que ni siquiera las organizaciones sindicales y políticas de la oposición negociadora pudieron evitar a pesar de sus llamamientos a la paz laboral.

Luego, la huelga general de La Coruña, con casi 50.000 obreros del metal y de la construcción en paro durante más de una semana, y coincidiendo con las huelgas de la construcción en Burgos y León, y la del metal en Sabadell. Todo ello junto hace que algunos días de la semana pasada estuvieran en huelga más de 100.000 trabajadores en toda Es-



La pugna entre el PSOE y García Trevijano, dentro de Coordinación Democrática, reflejada por esta caricatura de Bach en «Mundo Diario».

RUMORES EN MADRID

Los demócratas cristianos podrían pedir su legalización

Todos los partidos que forman parte de «Coordinación Democrática» se hallan, según fuentes bien informadas, a la expectativa, ante las noticias políticas y laborales que se están produciendo en estos últimos días. Todos son conscientes de que la situación actual es muy delicada y de que un movimiento equivocado, un error de cálculo, puede provocar reacciones de imprevisibles consecuencias. Algunos son partidarios de entrar inmediatamente en la legalidad que marca el Gobierno, para, desde dentro, modificar aquellos aspectos con los que no están de acuerdo, y así conducir al país a una democracia de corte occidental. En este sentido, Coordinación Democrática podría romperse a más o menos corto plazo.

Fuentes relacionadas con los medios de oposición, han informado que algunos partidos se hallan a la espera de lo que harán los demás para pasar por la «ventanilla». Nadie se atreve a dar el primer paso.

Al parecer, sin embargo, los democristianos piensan presentar un ultimátum a «Coordinación Democrática» sobre la legalización de los partidos. Según estas mismas fuentes, si no existe una respuesta satisfactoria, el equipo Demócrata Cristiano del Estado español pediría la legalización en firme. Sus dirigentes creen que hoy existe el peligro de que, ante unas eventuales elecciones, la actual postura de Coordinación no sólo resulte perjudicial para la oposición, sino que la hipoteque por muchos años.

ACTIVIDAD POLITICA

Homenaje a Julián Besteiro, en Madrid

Importante encuentro demócrata cristiano en San Sebastián

Madrid, 26. — Las agrupaciones socialistas madrileñas de los sectores renovado e histórico del Partido Socialista Obrero Español, conmemoraron ayer, con sendos actos diferentes, el XXXVI aniversario de la muerte del pensador y dirigente socialista Julián Besteiro. Unos 500 militantes y simpatizantes del «P.S.O.E.» renovado se congregaron a las 11,30 de la mañana ante la tumba de Besteiro en el cementerio civil.

En el acto hicieron uso de la palabra Justo de la Cueva y Eduardo Ferreira, este último del comité provincial de Madrid, quienes exaltaron la figura humana y política de Besteiro.

Otro acto, organizado por la agrupación socialista madrileña del sector histórico, se celebró en el cine «Capri» con asistencia también de unas 500 personas entre las que se contaban representantes del R.S.E. y del P.S.D.E.

Para hoy a las cinco de la tarde, el sector histórico de la agrupación socialista madrileña ha convocado otro acto de homenaje a Besteiro en el cementerio civil.

Clausura de la Asamblea del P.D.P.

También en Madrid se clausuraron ayer las primeras jornadas de estudio y asamblea nacional del «Partido Demócrata Popular», que preside Ignacio Camuñas Solís.

Las reuniones se han prolongado desde el pasado viernes, día 24, y a ellas asistieron algo más de 40 miembros de las federaciones regionales y provinciales del partido, así como una delegación de «Esquerza Democrática de Catalunya» y dos observadores de «Acción Republicana Democrática Española».

Las sesiones de trabajo se realizaron en tres comisiones: política, económica y social, cuyas ponencias fueron aprobadas por la asamblea y serán hechas públicas en los próximos días. También se aprobó una declaración sobre el proyecto de ley para la reforma política.

Esta declaración reconoce que esta ley representa el máximo esfuerzo democratizador que cabe hacer dentro de la legalidad vigente, aunque plantea claramente una serie de defectos.

ROYAL TRIUMPH MUELE TRITURADA GRANULA GRANIZA INFORMACION: venta y demostraciones Calle de las Flores, 5 Tels. 241 0134-242 6064 - Barcelona 1

Cumbre democristiana en San Sebastián

En San Sebastián, a las dos de la tarde de ayer, concluyó la reunión cumbre de partidos cristiano-demócratas que se ha celebrado durante el sábado y la mañana del domingo en el salón Nagusi del hotel San Sebastián.

Al término de la reunión, a la que han asistido por cada partido cinco representantes más de los actuales, se ha facilitado un comunicado en el que se afirma que el equipo demócrata cristiano del estado Español aprobó una declaración pública sobre el proyecto de la Mora, Fraga, López Rodó y Silva Muñoz es ya un hecho y que se busca con ella la unión y no la radicalización. Agregó que ésta no es la primera alianza que ha surgido en el campo político.

COMUNICADO OFICIAL

Se da por terminada la «Operación Mercurio»

Ayer se dio por concluida la primera fase de la llamada «operación Mercurio» que trató de mitigar los efectos causados por la huelga de Correos en Madrid. Según un comunicado de la dirección general de Correos y Telecomunicaciones, «esta primera fase ha finalizado cumpliendo con el correo urgente y el giro postal y sentando las bases de un servicio que en caso de huelga de gran duración permitirá el servicio postal de urgencia inaplazable». Finalmente, da como concluida la operación ante su total inoperancia al generalizarse la huelga en todos los servicios postales, lo cual abre la posibilidad de una segunda fase planificada a nivel nacional.

Sin embargo la impresión general sobre el éxito de la empresa no parece responder al comunicado de Correos. Precisamente ayer publicaba «El País» un extenso artículo que calificaba la «operación» de totalmente negativa y en el que se recogían algunas opiniones populares totalmente opuestas al «optimista» comunicado.



Un momento del homenaje que la Agrupación Socialista Madrileña celebró en recuerdo de Julián Besteiro.

También declaró que, en su opinión, el cambio en la vicepresidencia primera del Gobierno no se ha realizado por interés de grupo o de política, y en relación con la postura de Adolfo Suárez respecto a U.D.P.E., de la que ha sido presidente, aseguró que es totalmente neutral, como corresponde a un presidente del Gobierno.

También se celebró ayer en Soría, un acto organizado por la junta provincial de Unión Demócrata Cristiana de esta ciudad al que han asistido alrededor de 2000 personas. El encargado de cerrar el acto fue el señor Silva Muñoz.

ZARAGOZA: Presentación del partido-social-demócrata

En el salón de acto del centro mercantil de Zaragoza se celebró el acto público de presentación del Partido Social Demócrata, cuyo texto de reforma constitucional, cuyo texto se entregará hoy (lunes) a todos los medios informativos.

CARTAGENA: Presentación de U.D.P.E.

A mediodía de ayer, en el cine Mariola, de Cartagena, lleno de público, ha sido presentada la Unión del Pueblo Español (U.D.P.E.), acto cuya introducción estuvo a cargo del procurador murciano Ernesto Andrés Vázquez.

Después, el presidente de U.D.P.E., Cruz Martínez Estaruelas, explicó el ideario y los objetivos de este grupo político.

Después del acto, el señor Martínez Estaruelas manifestó al corresponsal de «Cifra» que le alian-

za de los partidos que con él encabezaban los señores Fernández de sidente provisional en Aragón es el procurador en cortes familiar, Julián Muro Navarro.

La asistencia fue de más de medio millar de personas, que guardaron un minuto de silencio por el aniversario de la muerte de Besteiro.

Reuniones políticas en León

Dos reuniones políticas se efectuaron ayer simultáneamente en León, una de promotores de Falange Española de las J.O.N.S. y otra de la asamblea provincial de Reforma Social Española.

La primera, acordó nombrar una junta provincial promotora, que eglutine a los diversos grupos falangistas y reunirse el próximo día 4 de octubre.

En la reunión de Reforma Social Española se eligió la junta provincial, presidida por Luis Manuel Martín Villa.

EN CANARIAS

SIGUE EL MALESTAR POR LA MUERTE DE GARCIA LORENTE

Santa Cruz de Tenerife fue la tarde del sábado escenario de numerosas manifestaciones tras el sepelio del joven estudiante José Bartolomé García Lorente finalizado el cual, unas siete mil personas protagonizaron distintos incidentes.

Ayer, con carácter urgente, el presidente del Cabildo, Clavijo García, y el alcalde, Leoncio Oramos Tolosa, de la capital, han enviado al ministro de la Gobernación un

escrito en el que se exige una rápida información totalmente esclarecedora de los hechos acaecidos hasta hoy.

En nota oficial, por otra parte, el gobernador civil hace una llamada a la concordia ante el giro que han tomado los últimos acontecimientos, principalmente a su politización que sólo «trata de enfrentar a algunos sectores con las fuerzas del orden público».

EL P.S.P. PROPONE

Ya habíamos anunciado en esta crónica que el P.S.P. y sus dirigentes Morodo y Tierno Galván, tenían la intención de convertirse en protagonistas políticos de primer orden en los próximos meses. Al contrario que los otros partidos de la oposición negociadora, más preocupados por aumentar el número de sus miembros, por llegar a acuerdos electorales o por aumentar su propaganda partidista, el P.S.P. está más preocupado en dar una respuesta concreta a los problemas políticos actuales.

El profesor Tierno lo ha repetido varias veces: «Hay que desechar los maximalismos». El P.S.P. piensa que una radicalización de las posturas políticas y una crisis económica grave no sólo provocarían el hundimiento de la reforma, sino también de la ruptura pactada y con ella todos los partidos, grupos, grupúsculos que están en Coordinación Democrática. Sería, según la idea del propio Tierno Galván, el tiempo de la revolución y de los revolucionarios.

Por todo ello, el P.S.P. ha sido el único partido que se ha preocupado de elaborar un «contraproyecto de ley de cambio político», elaborado por su comisión jurídica «con el propósito de establecer una base de discusión política con todas las fuerzas nacionales y con el mismo Gobierno». Es en base a este contraproyecto, que el P.S.P. habría manifestado sus reservas al documento hecho por la Plataforma, rechazando el proyecto de Suárez y el documento Ollero, también excesivamente general y abstracto en opinión de los dirigentes socialistas.

El contraproyecto, en definitiva, deja claro lo que la oposición negociadora no pondrá en tela de juicio en el momento del cambio: la Corona y la unidad de la Patria. Por lo demás, plantea unas Cortes realmente constituyentes, y la creación de dos comisiones «de amplia representatividad nacional expresiva de las grandes corrientes de opinión

EL CONSEJO NACIONAL

Frente a este contraproyecto, el Consejo Nacional del Movimiento discutirá el próximo miércoles su informe al Gobierno sobre el proyecto Suárez. Según todos los indicios, la resolución del Consejo cambiaría aspectos ideológicos, como los de dejar claro que se trata de una reforma y no de una ruptura con el franquismo y que la ley será expresión de la voluntad «mayoritaria» del pueblo, y no de la voluntad «soberana». También hace mención al mantenimiento del Consejo del Reino.

No es probable que el informe esté dispuesto para ir al Consejo de Ministros del viernes, con lo que la llegada del proyecto Suárez a las Cortes se retrasará hasta mediados de octubre. En cambio, el Consejo de Ministros tratará probablemente la subida de la electricidad un tres por ciento, y quizá la del Metro de Madrid, medidas las dos lo suficientemente antipopulares como para que la cuestión se ponga más difícil todavía.

Victor PRUNEDA

ARTE-JOYAS Sanz JOYEROS casa fundada en 1880 BRILLANTES, PERLAS, PIEDRAS DE COLOR, SORTIJAS DE PEDIDA, ALTA CALIDAD AV. JOSE ANTONIO, 636 (junto pº de gracia) PRECIOS MUY RAZONABLES

TRASTORNOS SEXUALES Problemas psicológicos de la pareja. Orientación sexual pre-matrimonial. Psicoterapia de la pareja. Relajación. Centro de Sexología. Calle Escuelas Pías, 50, entresuelo, 1.º. Téf. 212.89.08. Equipo especializado de psicólogos y médicos de ambos sexos. Consulta diaria, incluidos sábados, de 9 a 22 horas